

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.468 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 657

PRECIOS: Cuarta plana, 30 cént. Una, tercera plana, Noticias, 5 cént. Recibimos, 150.—Segunda plana, precios convencionales.

Redacción y Administración
TELÉFONO 4.468 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 657

LA SITUACIÓN POLÍTICA

DE TUMBO EN TUMBO

Desde el primer momento que comenzó a hablarse de la Comisión extraparlamentaria que había de resolver la cuestión de la autonomía venimos manifestando que sería un fracaso más del Gobierno. Muchas cabalas y combinaciones han venido fraguándose para dar vida a la dicha Comisión; pero todo ha resultado inútil, si bien ha sido necesario llegar al día de hoy para que los listos se convencieran de la realidad. El desengaño sufrido ayer ha sido definitivo.

Ocurra lo que ocurra hoy en la Asamblea de la Mancomunidad, ya está muerto el tal engendro extraparlamentario, pues salvo las contadas personalidades ligadas al Gobierno por lazos más o menos claros o desinteresados, todos los partidos se han negado a formar parte de la Comisión. Hasta el partido conservador.

Sin embargo, falta un punto interesante por aclarar: el relativo a la actitud que los regionalistas catalanes adopten esta tarde en la reunión que en Barcelona ha de verificarse en el Palacio de la Generalidad.

A la hora en que escribimos estas líneas hay gran expectación, y los rumores son contradictorios, si bien la creencia general es que los elementos de la Liga, sintiendo burlados nuevamente por las promesas que Romanones hizo a Cambó, y ante la actitud adoptada ya por la mayor parte de los elementos que habían de integrar la Comisión, el acuerdo que recaerá en la Asamblea de la Mancomunidad catalana será de negarse a figurar en dicho organismo.

Dada la hora en que comienza en Barcelona dicha reunión—cinco de la tarde—y la necesidad que tenemos de cerrar pronto nuestro número no será imposible recoger hoy información de lo ocurrido en Barcelona; pero nos permitimos suponer que después de todo lo ocurrido, en lo cual han llevado la iniciativa los líderes de la Liga, y hallándose las cosas en la situación en que están, el acuerdo de los regionalistas catalanes de aceptar los puestos en la Comisión sería fatal para Cambó y sus amigos.

A nosotros no nos une compromiso ni relación política alguna con los elementos de la Liga; por el contrario, existe un antagonismo patente entre la naturaleza plutocrática de aquella entidad y la de nuestro Partido. Sin embargo, el problema de la autonomía es una cuestión de interés común a todas las fuerzas democráticas españolas, y con la sinceridad con que siempre procedimos aportamos nuestro concurso a la realización de esa obra. Muchas habilidades ha realizado Cambó en su vida política con objeto de defender los intereses que representa; pero ha llegado el momento de proceder claramente, de decidirse; un nuevo volatín serviría poco para dar una impresión de sosten a la actual situación gobernante.

Es tal el efecto producido en los círculos políticos por el fracaso de Romanones en el asunto de la Comisión extraparlamentaria, que se da como seguro que estamos en vísperas de acontecimientos. Son muchos los que suponen que mañana será planteada al rey la crisis.

La prensa monárquica, se halla consternada por lo que ocurre.

El *Diario Universal*, órgano del jefe del Gobierno, en su editorial de anoche, al comentar el *decreto* de la Comisión extraparlamentaria, se limita a reconocer el fracaso y decir que el Gobierno ha cumplido con su deber.

La *Esfera* afirma que Cambó es prisionero de las izquierdas, y tomando el rabano por las hebras, recoge una frase del artículo de nuestro amigo Fabra Ribas, publicada en estas columnas anteayer, para decir que a nosotros no nos interesa sino el aborrecido.

Se olvida el órgano de Dato, ese periódico injuriador y calumniador de Llana, que el partido conservador está en el mayor de los ridículos. Después de la desastrosa política internacional de ese partido, siguen los mismos procedimientos de encuervera en las cuestiones interiores: hace tiempo anunció el Sr. Dato la reunión de sus minorías parlamentarias para exponer el criterio del partido en el asunto de la autonomía, y, con efecto, han transcrito los días, la reunión no se ha celebrado, y ahora los Sres. Dato y Besada se niegan a intervenir en la Comisión, llevando el desconcierto y el disgusto a los contados elementos que piensan en ese partido. Y ahí está la actitud de independencia del Sr. Sánchez de Toca aceptando su puesto.

Es inútil querer torcer los acontecimientos con habilidades. Ni el cínico Romanones, ni el ceco Dato, ni ninguno de los políticos fracasados, ni el propio régimen son compatibles con las exigencias de los tiempos actuales. Sólo en un régimen democrático encontrarán paliativo los males que sufrimos, que en definitiva serán resueltos con el triunfo de nuestros ideales.

La incapacidad, el egoísmo u otros móviles más ruines son los que gobiernan a España, y así vamos de tumbo en tumbo hacia lo más hondo del abismo, hasta que una enérgica actitud del pueblo tuerza el curso de nuestro destino y nos lleve por el camino de salvación.

El esfuerzo será más enérgico y más doloroso cuanto más tiempo tarde en realizarse.

En defensa de Rusia

Los elementos socialistas franceses han visto con satisfacción que la prensa oficial anuncia la renuncia a una nueva intervención militar en Rusia.

Se considera esta determinación como una consecuencia de la potente protesta del Labour Party inglés y de la clase trabajadora de Italia y Francia.

La opinión socialista se manifiesta partidaria de la supresión del bloqueo, que lleva el hambre al pueblo ruso, y excita a las Secciones del Partido para que redoblen su actuación contra las locuras imperialistas.

Propaganda socialista en Cataluña

Besteiro y Fabra Ribas, en Villanueva y Geltrú.

VILLANUEVA Y GELTRÚ, 28.—En el amplio local del Centro democrático federalista se ha celebrado un mitin pro autonomía y de propaganda.

Presidió Juan Ventosa Roig, e hicieron uso de la palabra Xambó, por el Grupo de Acción social del Partido Federal; Durán y Bosch, por las Sociedades obreras y por la Agrupación Socialista de Sitges; Fabra Ribas y Besteiro.

Todos los oradores abogaron por la causa de la autonomía, con la República, para la salvación de España, y por la conveniencia de sostenerla, para que puedan con ella llevarse a efecto las reformas que han de mejorar las condiciones de la clase proletaria.

Fabra Ribas y Besteiro pronunciaron discursos llenos de doctrina socialista, entusiasmando al auditorio.

Se acordó enviar al ministro de la Gobernación el siguiente telegrama: «Ministro de la Gobernación.—Madrid. Ciudadanos reunidos en el Centro federal de Villanueva y Geltrú, después de oír a Ventosa y Roig, Xambó, Durán Bosch, Fabra Ribas y Julián Besteiro, se pronuncian contra la tiranía centralista, causa de la decadencia de España, y en favor de la autonomía, como solución inmediata para la salvación del país.»

Asistieron a la reunión más de mil personas, y se adhieron las Sociedades obreras, Casa del Pueblo y Cooperativa de Sitges; Cooperativa «La Regeneradora Villanovesa»; Centro republicano autonómico y Centro de Unión republicana de Vilafranca del Panadés; Cooperativa «La Salvadora»; de Oubellas; Eraternidad republicana y Agrupación Socialista de Terrasa; Centro Democrático federalista de esta localidad y los periódicos *Insütem* y *Tanades Republicano*, de Vilafranca; *La Acción*, de Terrasa, y *Democracia*, de esta villa.—J. Ventosa Roig.

Por las víctimas de unos sucesos

PUENTE GENIL, 29.—A favor de los trabajadores que se hallan en la cárcel, víctimas de las iras de los caciques que allí dominan, se ha iniciado una suscripción, para la cual ya van recaudadas más de 300 pesetas.

Dicha suscripción continuará abierta mientras se hallen encerrados tan dignos compañeros, a quienes no se les puede acusar de delito alguno.

Signe la represión contra los trabajadores, cometiéndose a diario arbitrariedades por los servidores de los caciques, quienes parecen desear se produzca un sangriento conflicto al agotarse la paciencia de los que sufren tales atropellos.

De los compañeros de Cabra y Doña Mencía hemos recibido para la suscripción a favor de los presos las siguientes cantidades: 101,75 pesetas de Cabra y 10 de Doña Mencía.

La actitud que observa el diputado por el distrito, Sr. Rosales, que para nada se ha preocupado de la situación de los trabajadores, habrá hecho comprender a éstos la equivocación que han sufrido al otorgar sus votos a un señor completamente entregado a los caciques y la necesidad de que elijan para que les represente a un compañero de convicciones socialistas, únicas ideas que han de emancipar a los obreros de la esclavitud del salario.—C.

TRABAJADORES
Comprad y propagad «El Socialista»

A TODAS LAS MUJERES

Una carta de Clara Zetkin

Clara Zetkin, la inteligente y activa propagandista del feminismo, secretaria internacional de las mujeres socialistas, ha escrito la carta que a continuación traducimos, y que tiene un verdadero interés en estos momentos:

«Comaradas: Se van a discutir las condiciones de la paz. Los socialistas de Francia y de Inglaterra quieren que en la discusión intervengan representantes de la clase obrera.

No menos indispensable es la cooperación de delegadas de las mujeres socialistas.

Con referencia a mi última circular y a mis cartas anteriores, yo os invito a que reclaméis enérgicamente de vuestros Gobiernos que en las discusiones de la paz sean admitidas, con igualdad de derechos, las delegadas de las mujeres socialistas de cada país y, además, una representación colectiva de la Internacional de mujeres socialistas, que ostentaría la representación de aquellos países de los cuales no pudiesen acudir delegadas directas.

También es mi opinión la de que, durante las discusiones de la paz, en la misma población donde ellas se verifiquen, se celebre un Congreso internacional de mujeres socialistas.

Es indispensable que en el Tratado de la paz, en el que se consignarán ciertos derechos a los obreros, se consignen también los mismos derechos para las mujeres, singularmente para las madres.

Nuestro Congreso internacional tendrá el deber de formular y apoyar ese postulado.

Por medio de telegramas ya he comunicado estos propósitos a las camaradas de Suiza y Holanda, con el fin de que ellas transmitan mi comunicación a las compañeras de los países a los cuales no he podido dirigirme directamente, como consecuencia de la situación presente.

En espera de conocer las gestiones que cada entidad de mujeres socialistas realice, les deseo a todas salud y Socialismo.

CLARA ZETKIN.

El Consulado alemán interviene en dinero que no es suyo

El Comité de defensa de los alemanes necesitados, residente en Barcelona, nos hace constar su protesta contra el acuerdo existente entre el Banco Alemán Transatlántico y el Consulado alemán, por el cual se intervienen las cantidades giradas desde Alemania a los súbditos de aquel país aquí residentes, no dando su verdadera aplicación al dinero recibido al extremo de que el Banco entregaba al Consulado las remesas y éste procedía con ellas a su antojo.

Esto se viene haciendo desde los comienzos de la guerra, sin que ese proceder avergüence a los encargados de velar por los intereses de los alemanes, y sin que nadie haya procedido contra esos Centros alemanes, tan poco escrupulosos con su deber.

Reunión de la Internacional

Se anuncia para el 6 de enero la reunión de la Internacional en Lausanne, después de tres años de constantes intentos.

Se sabe que el secretario de la oficina internacional, camarada Huysmans, se propone satisfacer las reclamaciones de las diferentes Secciones pidiendo que la solidaridad entre los trabajadores del mundo sea una realidad.

El Labour Party de Inglaterra ha tomado la iniciativa para conseguir que esta Asamblea internacional se reúna en seguida, y, al efecto, se ha puesto en relación con los secretarios de los partidos socialistas interesados en asistir.

No se cree que en estos momentos los Gobiernos aliados nieguen los pasaportes a los socialistas. Mucho más cuando en Inglaterra, Italia, Francia y Estados Unidos los trabajadores están haciendo ahora una labor formidable por la causa socialista.

Sin embargo, sin que el rumor merezca entero crédito, se dice que esta Conferencia socialista internacional será aplazada.

Los ferroviarios piden aumento de sueldo

De la Comisión ejecutiva de la Federación nacional de Ferroviarios españoles recibimos la siguiente nota oficial, cuya publicación se nos niega encarecidamente:

«Cumpliendo acuerdos de los Sindicatos ferroviarios que componen la Federación nacional, la Comisión ejecutiva se ha dirigido a cada uno de los directores de las Empresas ferroviarias recordándoles el documento que en el mes de agosto pasado dirigieron, reclamando las siguientes mejoras de sueldos y jornales: Jornales o sueldos hasta 3 pesetas, el 60 por 100 de aumento. De 3 a 1.500, el 50 por 100. De 1.501 a 2.000, el 40 por 100. De 2.001 a 2.500, el 30 por 100. De 2.501 a 3.000, el 20 por 100. De 3.001 a 5.000, el 15 por 100. De 5.001 en adelante, el 10 por 100.

Recuerdan también la petición hecha para que fueran reemplazados los ferroviarios despedidos por algunas Empresas por haberse declarado en huelga en el mes de agosto del pasado año.

Hacen constar en la carta confirmación de reclamaciones que la justicia representada por la necesidad de mejorar los sueldos y jornales ha sido expresamente reconocida por opinión pública, Gobierno y Empresas, de cuya situación deducen la seguridad de que serán atendidos en sus aspiraciones.

Finalmente, manifiestan la fundada esperanza de que las Compañías se entenderán con la representación obrera para llegar a soluciones satisfactorias, que lo harán por propio impulso, comprendiendo la conveniencia de estas inteligencias, y sin que sea preciso invocar las disposiciones de la real orden que obliga a reconocer las organizaciones por las Compañías ferroviarias.

Envían también a los efectos de las disposiciones legales nota de estas resoluciones al ministro de Fomento y presidente del Instituto de Reformas Sociales.»

Wilson, en Europa

Banquete con discursos.

LONDRES, 28.—En el banquete ofrecido en el palacio de Buckingham al presidente Wilson, el rey de Inglaterra pronunció un discurso, cuyo párrafo más significativo fué este:

«Habéis expresado eloquentemente la esperanza del pueblo norteamericano, que es la nuestra igualmente, de que se llegue a formular un proyecto que logre la finalidad propuesta, y merezca al cual desaparezcán, en tanto que sea posible, los riesgos de guerra futura y se aligere a las naciones de la aplastante carga que sufren por el temor a conflictos.»

Wilson, al responder a Jorge V, hizo alusión a las conversaciones que ha tenido con los prohombres ingleses, italianos y franceses, y afirmó que tiene el mismo concepto que aquellos en relación con las cuestiones tratadas.

Manifestó que había que demostrar que las palabras Justicia y Derecho empleadas por los aliados serán comprendidas y aplicadas en los convenios que han de poner fin a la guerra.—C.

Wilson, Lloyd George y Balfour conferenciaron durante cinco horas.

LONDRES, 28.—Dice la Agencia Reuter:

«Estamos autorizados para declarar que las entrevistas que se han celebrado en Buckingham Palace proseguirán estas días con plena satisfacción de todos.»

El presidente Wilson, el primer ministro británico, Lloyd George, y el ministro Mr. Balfour, han conferenciado extensamente durante la jornada de ayer, tres horas por la mañana y dos horas por la tarde.

En estas conferencias—añade Reuter—se han examinado en su conjunto temas muy extensos y varios, entre los cuales figuran, naturalmente, los 14 puntos wilsonianos. No hubo en estas reuniones ningún orden del día, pues se trató sólo de un cambio de impresiones y de explicaciones francas por una y otra parte.

Dichas conversaciones tendrán un resultado de gran alcance, y desde luego podemos afirmar que los hombres de Estado que en ellas han tomado parte manifiestan impresionados admirablemente por la sinceridad verdadera y el espíritu que las presidía, y que dió motivo a que se cruzaran felicitaciones al terminar las conferencias, por los halagüeños resultados de ellas.

Una elevada personalidad manifestó a la Agencia Reuter, refiriéndose a estas reuniones: «Podéis decir, sin temor a ser desmentidos, que no se ha producido ni existe ninguna divergencia seria.»—C.

ACTOS CIVILES

GRANADA.—El día 23 de diciembre se ha celebrado en esta la boda civil de nuestros queridos amigos y correligionarios Carmen Oliva Ferrer, secretaria de la Sociedad de tejedoras, y Miguel Torres Melero, ex presidente de la Sociedad de albañiles.

Como testigos de la boda firmaron los compañeros Manuel Yudes, Wenceslao Guerrero y Francisco Muro. A tan simpático acto—desconocido hasta ahora en esta capital—asistieron numerosos trabajadores asociados, todos buenos amigos de los contrayentes, celebrándose después una fiesta de carácter democrático, en la que se pronunciaron discursos alusivos al acto y se cantaron los himnos socialistas.

Nuestra más efusiva felicitación a los recién casados, que han sabido desprenderse de los prejuicios religiosos, dando un alto ejemplo de ciudadanía.

GIJÓN.—Se han unido con el indisoluble lazo del matrimonio los jóvenes José Llana Montequín y Armanda Rodríguez, hija ésta de nuestro querido correligionario Manuel Rodríguez.

El acto fué civil, y los jóvenes esposos se encuentran ampliamente satisfechos, al igual que sus respectivas familias, por haberse librado del sermón, «doce pesetas», que nada había de añadirles en su nuevo estado.

Entorpecida y que cunada el ejemplo, aunque ráben las beatas de la vecindad. *Llorcari.*

LA HUELGA DE PEÑARROYA

Ruptura de negociaciones.—Los obreros persisten en la huelga.—Grúa a la lucha la Federación minera?

Ayer tarde estuvieron en el ministerio de la Gobernación los comisionados de los mineros de Peñarroya que han venido a Madrid a tratar de hallar solución a la huelga que los trabajadores de aquella zona minera tienen planteada con esta importante Empresa.

En la entrevista que nuestros camaradas, acompañados del secretario de la Unión General de Trabajadores, compañero Largo Caballero, celebraron con el señor Jimeno, éste les dió a conocer la respuesta de la Compañía a las peticiones de los trabajadores, que han sido reducidas a su mínima expresión, dando así muestras del espíritu conciliador que anima a los obreros huelguistas.

Las peticiones, publicadas ya en nuestras columnas cuando se inició el conflicto, se refieren a que se replante la imposición de castigos a los obreros para que no puedan ser aplicados de manera caprichosa; que los trabajadores que se ocupan en una labor determinada no puedan ser trasladados a otra con el propósito de perjudicarlos; como hasta ahora viene ocurriendo; que se concediera a los obreros ferroviarios las mejoras reclamadas por la Federación nacional; implantación de la jornada de ocho horas para todos los trabajadores que dependan de la Empresa; que se mejorase la calidad del carbón que la Compañía vende a los operarios, aumentando la cantidad que éstos pueden adquirir, por ser ésta insuficiente para las necesidades de las familias obreras; que la Compañía no adoptara represalias con los huelguistas; y formación de una Comisión mixta que entendiese en las cuestiones de orden económico que surgieran entre los trabajadores y la Empresa.

A estas reclamaciones, que podrían haber servido de base para la discusión con la Compañía, opone ésta una contestación absolutamente negativa a todas y cada una de las peticiones que comprende.

En esta actitud, intransigente, soberbia, se coloca la poderosa Empresa, como si estuviera segura de que su influencia política y su dinero podrán abatir la fuerza de la razón y de la justicia que informan las reclamaciones de los mineros que explota.

El ministro de la Gobernación, Sr. Jimeno, no halla ya otro recurso—y así lo manifestó a los comisionados obreros—que el de inhibirse y dar por terminada su intervención en este conflicto.

Actitud de un ministro que, si no lo es, parece un tanto despectiva, y que demuestra una inconsciencia en cuanto a no conceder importancia a un conflicto que puede acarrear gravísimas derivaciones, ya que la Federación nacional de mineros está muy al tanto de cómo se desarrolla esta cuestión, y, naturalmente, interesada de que no sean vencidos en sus justísimas reclamaciones los mineros de Peñarroya.

No hay en esto amenaza; pero no se puede desconocer la posibilidad de que, de persistir la desconsiderada conducta de la Empresa y sus auxiliares en estos momentos y de realizarse la inhibición de las autoridades que vienen interviniendo en el conflicto, surja un movimiento huelguístico de las numerosas fuerzas mineras agrupadas en la Federación nacional; ya que,afortunadamente para los trabajadores, la solidaridad es un hecho que se practica desinteresadamente cuando la justicia de la lucha lo exige.

La cuestión ha llegado a una fase de extrema gravedad. Los obreros, arma al brazo, pero firmemente, serenamente, sin que la pasión enturbie la claridad de juicio ni haga permanecer en una obstinación que a todos perjudicaría, están aguardando los resultados de una última gestión, que el ministro expuso a los mineros, que ha realizado el señor conde de Romanones—que tanto puede influir si se lo propone en este asunto—respecto a la Dirección general de la Compañía, domiciliada en París.

Los momentos, tan interesantes por su gravedad, son de reflexión y de serenidad. Ha de procurarse por todos que las cosas no lleguen a tomar un tinte de violencia que nosotros, titidos de agitadores, no tenemos, pero tampoco deseamos, convencidos de que antes debe imponerse la razón que la violencia.

Entusiasmo por la huelga. Importancia de ella. El nuevo símil.

PUEBLO NUEVO, 29.—Se ha verificado imponente mitin al cual han concurrido más de 5.000 huelguistas.

Pronunciaron vibrantes discursos los camaradas Cano, del Comité de huelga; Gómez, de la Agrupación Socialista de Peñarroya; Suárez y Rayego, secretario del Sindicato minero.

El público acogió los discursos con delirantes aplausos y vivas a la huelga. La impresión dominante entre los huelguistas es la de resistir inánimemente hasta lograr las peticiones reclamadas a la Compañía.—C.

Por los pobres

La Junta de la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, que preside D. José Fernández Canela, ha repartido loterías entre los pobres del distrito 2.000 pesetas en ropas y 1.000 en metálico.

El problema de la autonomía

¡Qué amigos fieles, Romanones!

La pejarita de papel que al conde de Romanones se le ocurrió fabricar para enviarla como mensajera de paz a Barcelona...

Y sin embargo, aún hay periódico, el ABC tenía que ser, que todavía hoy ilustra a sus lectores de esta manera: «La solución del problema autonómico está en el decreto por el cual se ha creado la Comisión extraparlamentaria...»

Y el sabotaje para frustrar la Comisión extraparlamentaria, en vez de un fracaso, es un éxito más de la política leal y diáfana que opone el Gobierno a los que convierten el ideal autonómico en substancia de intrigas desonestas...

Los conservadores no van, ni el Sr. González Besada. El Sr. González Besada dijo ayer a un redactor de La Correspondencia de España...

Los regionalistas no aceptan, ni D. Melquíades ni Pedregal. Es el domicilio de D. Melquíades Álvarez se reunió ayer tarde la Junta nacional del partido reformista...

Los reformistas no aceptan, ni D. Melquíades ni Pedregal. Es el domicilio de D. Melquíades Álvarez se reunió ayer tarde la Junta nacional del partido reformista...

garantías de publicidad en asunto de tal importancia. Segundo. Que por ser tan esencial el problema de la autonomía, corresponde al Gobierno presentar la ponencia y aceptar íntegramente la responsabilidad que de ella se deduzca...

Los republicanos no van, ni Lerroux tampoco. «Personalmente — ha dicho el jefe del partido radical — soy opuesto a la Comisión extraparlamentaria, y mucho más a figurar en ella...

Los socialistas no aceptan. En estas columnas hemos expuesto ya la actitud del Partido respecto a la invitación para formar parte de la Comisión extraparlamentaria...

En resumen. Aceptan puesto en la Comisión extraparlamentaria los Sres. Maura, Alba, García Prieto, Sánchez de Toca, Rodríguez de Cierva, Gasset, Alcalá Zamora, Ruiz Jiménez y Pradera...

Cábalas y comentarios a la reunión de hoy. BARCELONA, 29.—Ha despertado gran interés la reunión que celebrará hoy, a las cinco de la tarde, el Consejo permanente de la Mancomunidad con los parlamentarios adjuntos...

Los regionalistas no aceptan, ni D. Melquíades ni Pedregal. Es el domicilio de D. Melquíades Álvarez se reunió ayer tarde la Junta nacional del partido reformista...

Los regionalistas no aceptan, ni D. Melquíades ni Pedregal. Es el domicilio de D. Melquíades Álvarez se reunió ayer tarde la Junta nacional del partido reformista...

Los regionalistas no aceptan, ni D. Melquíades ni Pedregal. Es el domicilio de D. Melquíades Álvarez se reunió ayer tarde la Junta nacional del partido reformista...

Opiniones del Sr. Cambó. BARCELONA, 29.—Se nos asegura que el pensamiento de Cambó en el actual momento es el de que para obtener la autonomía de Cataluña se ha de recurrir a todos los medios, aunque, con motivo de las adopciones de algunos de ellos, se desglosen de la Liga en lo futuro determinados elementos de tendencias conservadoras.

Congreso socialista italiano

En Bolonia se ha celebrado el Congreso del Partido Socialista italiano, estando representados en él el Comité central del Partido, la minoría parlamentaria, la Liga de socialistas comunistas, la Confederación General del Trabajo y el Sindicato de ferroviarios...

Lo que dice «The Times» de la cuestión de Marruecos

Bajo los epígrafes «Intrigas alemanas en Marruecos» y «La complicidad del silencio en Madrid», el gran periódico inglés The Times recoge las manifestaciones hechas por Romanones en el Senado...

«España — dijo el conde — no puede continuar la política en Marruecos llevada a cabo durante cuatro años de guerra, y nos vemos obligados a confesar que la organización de la zona española en Marruecos se ha venido abajo...»

Los socialistas belgas contra las anexiones

Contestando a los requerimientos del periódico holandés Het Volk pidiendo la opinión de los socialistas belgas acerca de la anexión de Bélgica de una pequeña parte de Holanda, Le Peuple, de Bruselas, órgano del Partido Socialista, ha manifestado su opinión contraria a esa política...

La nueva Europa

¿Qué pasa en Berlín? BERNA, 28.—La Agencia Central acaba de comunicar a la prensa suiza una nota publicada aquí esta mañana con el título sensacional de «Un Gobierno bolcheviquista en Berlín»...

Las elecciones inglesas

Impresiones tendenciosas. LONDRES, 28.—La coalición está consiguiendo en las elecciones triunfos muy importantes, y el ministro Lloyd George podrá contar en la próxima Cámara con una mayoría de 250 votos, y quizá más...

Dícese que numerosas tropas de Berlín se han pasado al grupo «Espartaco». En Essen los tribunales han sido ocupados por los revolucionarios y los jueces destituidos. — Radio. Maximalistas y polacos. LONDRES, 29.—Un radiograma recibido comunica que en el distrito de Tomashaev (Polonia) un destacamento maximalista desarmó a las milicias del Gobierno, y que en el distrito de Donwrova se libró una verdadera batalla entre los maximalistas y las fuerzas polacas. — Radio.

Reclamaciones al Gobierno

Ha visitado a D. Amalio Jimeno, en Gobernación, nuestro amigo Saborit, con el propósito de anunciarle que los mineros de Langreo (Asturias) se proponían ir a la huelga el día 3 si no se castigaba, como con arreglo a la ley correspondiente, al teniente de la guardia civil destacado en La Felguera, y de cuyos hechos ya tienen conocimiento nuestros amigos...

El conflicto de Martos, resuelto

Nuestro camarada Vicente Barrio, secretario-tesoroero de la Unión General de Trabajadores, que fué a Martos para intervenir en el conflicto surgido con los agricultores acerca de las condiciones presentadas a los patronos para la recogida de aceitunas, ha enviado hoy el siguiente telegrama a la Comisión ejecutiva de que forma parte: «MARTOS, 29.—Conflicto resuelto satisfactoriamente. Salgo correo. — Barrio.»

Practicando las teorías socialistas

AZUAGA, 29.—Convocada por la mayoría socialista del Ayuntamiento se ha celebrado una interesantísima asamblea pública, en la cual estuvieron representadas todas las colectividades obreras y patronales de la población, centros mineros y representaciones de la clase media...

Las elecciones inglesas

Impresiones tendenciosas. LONDRES, 28.—La coalición está consiguiendo en las elecciones triunfos muy importantes, y el ministro Lloyd George podrá contar en la próxima Cámara con una mayoría de 250 votos, y quizá más...

Las elecciones inglesas

Impresiones tendenciosas. LONDRES, 28.—La coalición está consiguiendo en las elecciones triunfos muy importantes, y el ministro Lloyd George podrá contar en la próxima Cámara con una mayoría de 250 votos, y quizá más...

Las elecciones inglesas

Impresiones tendenciosas. LONDRES, 28.—La coalición está consiguiendo en las elecciones triunfos muy importantes, y el ministro Lloyd George podrá contar en la próxima Cámara con una mayoría de 250 votos, y quizá más...

Se puede afirmar que los diversos partidos unidos por el programa de la coalición no formarán dentro de poco más que uno solo, con una denominación más amplia. En la Cámara quedarán subsistentes: por un lado el grupo de los conservadores irreducibles, a quienes asusta la extensión del programa de reformas, y por otro lado, el Grupo de los socialistas internacionales. — Radio.

LA POLÍTICA

De Gobernación. El ministro de la Gobernación recibió esta mañana a los periodistas en ocasión en que tenía en su despacho a la Comisión de obreros de las minas de Almadén, que vienen a solicitar mejores condiciones de trabajo, y que, en el caso de no conseguirlas, irán a la huelga el próximo día 3 de enero...

RENTAS DEL OBRERO

Un trabajador muerto. ALHAURÍN EL GRANDE.—En las obras del ferrocarril suburbano ha ocurrido un accidente del trabajo, en el que ha perdido la vida el obrero Pedro Cortés García. Dicho operario tuvo la desgracia de caer a la vía desde una de las bateas que se utilizan para el transporte de materiales, siendo arrollado y sufriendo tan gravísimas heridas que le produjeron la muerte.

NUESTROS MUERTOS

PUEBLA DE CAZALLA.—El día 24 del actual falleció nuestro camarada Juan Pachón, antiguo y buen afiliado a la Agrupación Socialista de la localidad. Consecuente con sus ideales racionalistas, dejó dispuesto se le enterrara presidiendo de toda ceremonia religiosa. A la ceremonia civil de su entierro acudieron numerosos trabajadores. Sin embargo, no se pudo dar sepultura al cadáver, porque el cementerio no estaba autorizado por el cura del pueblo. Los restos de nuestro estimado compañero quedaron insepultos en el cementerio civil hasta el día siguiente, en que se pudo conseguir que el cura autorizara la inhumación. Es sólo en España donde estas cosas suceden.

MOVIMIENTO SOCIAL

TRIUNFOS OBREROS. VALENCIA.—Ha terminado la huelga de torneros y barnizadores, que ha durado doce semanas. Los primeros han obtenido la jornada de ocho horas, y un real de aumento en el jornal y supresión del trabajo a destajo. Los barnizadores de muebles curvados han conseguido el 15 por 100 de aumento, dentro de la jornada de nueve horas. LOGROÑO.—Los patronos vinícolas de Haro, después de largas deliberaciones, han reconocido la justa aspiración de sus obreros y han firmado el contrato de trabajo, concediéndoles: ocho horas de jornada; jornal mínimo de 3,75 pesetas; descanso dominical, excepto los domingos de vendimia; embarque u otros casos urgentes, abonados en estos días una peseta más de jornal; también acordaron darles dos reales por hora extraordinaria, y de noche el jornal más un real.

CASA DEL PUEBLO

Reuniones para mañana. En el salón grande: A las diez de la noche, Encuadernadores. FUNCIONES PARA MAÑANA. PRINCESA.—Inauguración de la temporada. — A las nueve y media, El Hecc, Homo o la casa del duende (estreno). ESPAÑOL.—A las seis, Todo lo vence el amor o la pata de cabra. — A las diez, Todo lo vence el amor o la pata de cabra. TEATRO DEL CENTRO.—A las diez y cuarto, Esclavitud. APOLO.—Repetición de la inocentada. — A las seis, Juanito y su novia, sesión de hipnotismo y Los años del buen Periquín. — A las diez y cuarto, Los sobrinos del capitán Grant. COMICO.—A las seis y cuarto, El cabeza de familia y gran inocentada. — A las diez y cuarto, Los misterios de París. NOVEDADES.—A las cinco y tres cuartos, El siglo de oro. — A las siete, El agua del Manzanar. — A las nueve y cuarto, La sombra del molino. — A las diez y cuarto, El ogro. — A las once y tres cuartos, El cotarro nacional.

Café de la Casa del Pueblo

Platos del día para mañana. A las doce.—Cocido con sopa, 0,60. — A las seis.—Resolón a la francesa, 0,70. M. ROCA. Fotógrafo. TETUAN, 20. MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1913. COPIADORES CARTAS A 3,50. CLASIFICADORES A 3,50. ARCHIVADORES A 2,50. LIBROS PARA ACTAS Y CONTABILIDAD DE TODAS CLASES. EL ARCA DE NOE. SORBERA BAJA. 26. MADRID. IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 29.